#### Adoración

En nuestras iglesias hoy en día, a menudo pensamos en la adoración como cantar juntos antes de que se predique el sermón. Aunque esto puede ser una forma de adoración, es un error pensar que eso es todo lo que hay. La adoración es la actitud de nuestro corazón ante un Dios santo. Es la forma en que vivimos cada momento de nuestra vida en respuesta al amor y al sacrificio de Cristo.

Si cantar el mismo estribillo una y otra vez desafinado en la iglesia no siempre te alegra el corazón, no te desesperes. No estás solo. Siento que mis mejores momentos de adoración ni siquiera han tenido lugar en la iglesia. Más bien han sido momentos que he pasado con el Señor en el bosque o haciendo algo para ayudar a alguien necesitado. Sé que a veces me resulta difícil que me dirijan a adorar durante 30 minutos antes de un sermón. No me malinterpretes, he tenido momentos en la iglesia en los que mi corazón estaba realmente en sintonía con lo que cantaba, y eso era adoración. Sinceramente, ha habido momentos en los que estaba solo en el bosque cantando mis oraciones y eso también es adoración.

La adoración puede incluir cantar en la iglesia (Salmo 95:2-3; Hebreos 13:15, Efesios 5:19-20)

¡Pero la adoración es mucho más que eso! La mayor parte de lo que encontramos como adoración en la Biblia no es cantar en absoluto. Por supuesto, tampoco es necesariamente adoración cada vez que cantas. El hecho de que estés cantando una canción en la radio no significa que estés adorando. Del mismo modo, el hecho de que estés cantando una canción en la iglesia tampoco significa que estés adorando.

## Entonces, ¿qué es exactamente la adoración en la Biblia?

Hay varias palabras griegas y hebreas que se traducen como «adoración» en español. Busqué la palabra «adoración» en varios diccionarios y, por lo general, incluyen sentimientos o reverencia, adoración a una deidad, inclinarse para honrar, respeto, devoción, práctica religiosa, sacrificio y cosas de esa naturaleza. En conclusión, sentí que la nota al pie del Diccionario Vines tenía el resumen más claro.

#### **ADORAR**

(1) La adoración a Dios no se define en ninguna parte de las Escrituras. Una consideración de los verbos anteriores muestra que <u>no se limita a la alabanza;</u> en sentido amplio, puede considerarse como el reconocimiento directo a Dios, de su naturaleza, atributos, caminos y reclamaciones, ya sea <u>mediante la expresión del corazón en alabanza y acción de gracias o mediante actos realizados en dicho reconocimiento.</u> (2) En Hechos 17:25, therapeuo, «servir, <u>prestar servicio»</u> (así en la RV), <u>se traduce como «es adorado</u>». (Del Diccionario expositivo de palabras bíblicas de Vine, Copyright © 1985, Thomas Nelson Publishers).

La adoración es del corazón, ya sea en forma de canto, alabanza o acciones. Es la forma en que nos comportamos en nuestra vida diaria. Veremos algunas escrituras que muestran que servir a los demás puede ser una forma de adoración. La adoración puede ser simplemente reconocer al Señor. La adoración está en nuestras acciones cotidianas. La adoración está en la obediencia, el espíritu y la verdad. No es solo lo que hacemos, sino la actitud de nuestro corazón o la razón por la que lo hacemos. Inclinarse, postrarse, sacrificarse, cantar, alabar y las muchas palabras que se utilizan para describir la adoración tienen todas algo en común. Es una acción o expresión externa de lo que hay en el corazón.

He dicho que no todo lo que se canta en la iglesia es adoración. Debo subrayar que tampoco todos los actos de servicio son adoración. Puede ser un término evasivo, como intentar describir el amor. Se puede mostrar amor con ciertas acciones e incluso con canciones de amor. Sin embargo, esas mismas acciones pueden realizarse sin amor verdadero. Lo mismo ocurre con la adoración. El servicio al Señor es una acción exterior. La adoración es la actitud del corazón mientras se realiza esa acción. La adoración reconoce al Señor por lo que es y, en adoración y respeto, busca expresarlo en una acción o servicio.

Supongo que primero debemos mostrar a quién se debe adorar. En las Escrituras encontramos que la adoración es solo para Dios. Vemos que la adoración se dirige al Padre y a Jesús porque ambos son Dios.

## Lucas 4:6-8

6 Y el diablo le dijo: «Te daré todo este dominio y su gloria, porque a mí me ha sido entregada, y yo se la doy a quien quiero.

7 Por tanto, si me adoras, todo será tuyo».

8 Jesús le respondió: «Está escrito: "Adorarás al Señor tu Dios y le servirás solo a él"».

Jesús nos dice que la adoración pertenece solo a Dios y también relaciona la adoración y el servicio en su respuesta.

Vemos que el Padre ordenó a los ángeles que adoraran a Jesús en:

Hebreos 1:6 Y cuando vuelve a traer al mundo al primogénito, dice: «Y que todos los ángeles de Dios le adoren».

Después de que Jesús caminó sobre el agua y subió a la barca, vemos que los discípulos adoraron a Jesús.

Mateo 14:33 Y los que estaban en la barca le adoraron, diciendo: «¡Verdaderamente eres Hijo de Dios!».

Esta adoración no era cantar, sino reconocer quién era él. Me imagino que estaban en un estado de asombro después de verlo caminar sobre el agua.

La adoración es solo para el Señor y debe comenzar con el reconocimiento de todo lo que Él es. Cuando consideramos quién es Él y todo lo que ha hecho por nosotros, ¿no le debemos todo? Ya hemos visto en un pasaje donde Jesús relacionó el servicio con la adoración. Veamos un par de pasajes más que muestran esto y veamos qué más podemos aprender de ellos.

## 1 Pedro 4:10-11

10 Como cada uno ha recibido un don especial, empleadlo <u>en servir a los demás</u>, como buenos administradores de la multiforme gracia de Dios.

11 El que habla, hable como quien transmite palabras de Dios; <u>el que sirve</u>, hágalo con la fuerza que Dios le da, <u>para que en todo sea glorificado Dios</u> por medio de Jesucristo, a quien pertenecen la gloria y el dominio por los siglos de los siglos. Amén.

Aquí se nos dice que servirnos unos a otros glorifica al Señor. Pregunta: si estás glorificando a Dios, ¿no es esto un acto de adoración? Como mínimo, la adoración y la glorificación de Dios están entrelazadas. Este texto no solo menciona el servicio mutuo, sino también lo que decimos. Nos dice que empleemos cualquier don que hayamos recibido para servir. ¿Qué don te ha dado el Señor? ¿Lo estás utilizando para glorificar al Señor? Dado que todos tenemos dones diferentes, también podemos servir de diferentes maneras. Todos podemos glorificar al Señor de diferentes maneras, lo cual, cuando el corazón está en la situación adecuada, puede ser un acto de adoración.

#### Romanos 12:1-2

Por lo tanto, hermanos, les ruego por la misericordia de Dios que <u>se presenten ustedes mismos como sacrificio vivo, santo y agradable a Dios, que es su **culto** espiritual. 2 No os conforméis a este mundo, sino transformaos por la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.</u>

Nuestros cuerpos son un sacrificio vivo, y no debemos conformarnos a este mundo. Debemos cambiar renovando nuestra mente. Podemos renovar nuestra mente estudiando las Escrituras y aplicando lo que aprendemos. Este sacrificio de nuestra propia voluntad, junto con nuestro cuerpo y nuestra mente, es una forma de adoración. La simple obediencia voluntaria al servicio puede ser una forma de adoración. Consideremos un contraste que vemos en las Escrituras entre la adoración y la vida desobediente.

# Salmos 95:6-10 6 Venid, **adoremos y postrémonos**; arrodillémonos ante el Señor, nuestro Creador.

7 Porque él es nuestro Dios, y nosotros somos el pueblo de su prado, y las ovejas de su mano.

Hoy, si oís su voz,

8 no endurezcáis vuestros corazones como en Meribá, como en el día de Masá en el desierto.

9 cuando vuestros padres me pusieron a prueba y me tentaron, aunque habían visto mis obras.

10 Durante cuarenta años aborrecí a aquella generación, y dije que era un pueblo <u>que se extraviaba en su corazón y que no conocía mis caminos.</u>

En este salmo comienza con la adoración y la postración. Es reconocer al Señor nuestro Dios. Luego, curiosamente, aparece lo contrario: endurecer nuestro corazón y despreciar los caminos del Señor.

## Mateo 15:8-11

- 8 «Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí.
- 9 En vano me honran, enseñando como doctrinas las preceptos de los hombres».
- 10 Y llamando a la multitud, les dijo: «Oíd y entended.
- 11 No es lo que entra por la boca lo que contamina al hombre, sino <u>lo que sale de la boca, eso es lo que contamina al hombre».</u>

En este texto hemos visto que es mucho más que lo que se dice. Ellos expresaban su respeto verbalmente, pero sus verdaderos sentimientos estaban lejos de la sinceridad genuina. La verdadera adoración no es algo que se pueda fingir. El Señor conoce los pensamientos y las intenciones de tu corazón. (Heb. 4:12)

Todos tenemos dones diferentes y, cuando los usamos con alegría para servir a los demás y agradar al Señor, nuestra adoración se puede expresar de diferentes maneras. Algunos tienen el don de la música y, a veces, lo vemos en la iglesia. Si tu don es otra cosa, eso no significa que tu adoración sea menos genuina. Sin embargo, ten en cuenta que dice: «Haced alegres el Señor» (Salmo 100:1). Eso se aplica a mí, que hago un ruido alegre en la iglesia, sin que necesariamente suene bien.

Conozco a muchas personas que dicen que no saben cuál es su don. Solo pregúntale al Señor cómo puedes servirle. Al decir esto, me viene a la mente este pasaje que me gustaría compartir ahora.

#### Mateo 25:34-41

- 34 «Entonces el Rey dirá a los que estén a su derecha: "Venid, benditos de mi Padre, heredad el reino preparado para vosotros desde la fundación del mundo.
- 35 Porque tuve hambre, y me disteis de comer; tuve sed, y me disteis de beber; fui forastero, y me acogisteis;
- 36 Estaba desnudo, y me vestisteis; estaba enfermo y me visitasteis; estaba en la cárcel, y vinisteis a mí».
- 37 Entonces los justos le responderán diciendo: "Señor, ¿cuándo te vimos hambriento y te dimos de comer, o sediento y te dimos de beber?
- 38 ¿Cuándo te vimos forastero y te invitamos a entrar, o desnudo y te vestimos?
- 39 ¿Cuándo te vimos enfermo o en la cárcel y fuimos a verte?
- 40 Y el Rey les responderá: <u>"En verdad os digo que en la medida en que lo hicisteis a uno de estos mis hermanos, incluso al más pequeño, a mí lo hicisteis".</u>

La forma en que podemos servir al Señor es ilimitada. No se trata solo de lo que haces, sino de la actitud del corazón con la que haces todo lo que haces.

#### Col 3:16-17

Que la palabra de Cristo habite en abundancia en vosotros, con toda sabiduría, enseñándoos y exhortándoos unos a otros con salmos, himnos y cánticos espirituales, cantando con gratitud en vuestros corazones a Dios.

17 Y todo lo que hagáis, de **palabra** o **de obra**, hacedlo todo **en el nombre del Señor Jesús**, dando gracias a Dios Padre por medio de él.

«En el nombre del Señor» es un aspecto importante de este versículo. De manera similar, se nos dice

Juan 14:13-15: «Y todo lo que pidáis en mi nombre, lo haré, para que el Padre sea glorificado en el Hijo. Si me pedís algo en mi nombre, yo lo haré.

Esto no significa que obtendremos todo lo que pidamos solo porque terminemos nuestra oración «en el nombre de Jesús, amén». «En su nombre» incluye en su persona. ¿Tu oración está en consonancia con la persona de Jesús? ¿Estaría Él totalmente de acuerdo con tu oración? Si no es así, la oración no es realmente en el nombre de Jesús. Puede que hayamos tenido la intención de que fuera en su nombre, pero para que esto sea cierto, la oración debe estar en consonancia con la mente y los intereses de Jesús. Esto se aplica también a las palabras o acciones realizadas en su «nombre».

Me he centrado en el pasaje bíblico que muestra que la adoración a menudo tiene lugar fuera de la iglesia. Ya que lo he hecho, quizá debería compartir otro pasaje que trata sobre este tema.

#### Juan 4:19-24

- 19 La mujer le dijo: «Señor, veo que eres profeta.
- 20 <u>Nuestros padres adoraban en este monte</u>, y <u>vosotros decís que en Jerusalén es donde</u> se debe adorar».
- 21 Jesús le dijo: «Mujer, créeme, <u>que la hora viene en que ni en este monte ni en Jerusalén</u> adoraréis al Padre.
- 22 Vosotros adoráis lo que no conocéis; nosotros adoramos lo que conocemos, porque la salvación viene de los judíos.
- 23 Pero llega la hora, y ya ha llegado, en que <u>los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad,</u> porque esos son los que el Padre busca como adoradores.
- 24 Dios es espíritu, y los que le adoran deben adorarle en espíritu y en verdad».

La mujer samaritana en el pozo estaba centrada en dónde se debía adorar. Jesús redefine la adoración: no está ligada al monte Gerizim ni a Jerusalén, sino al espíritu y a la verdad. Jesús le dijo que el cómo era más importante que el dónde. Y que la forma de adorar es en espíritu y en verdad.

## Preguntas para reflexionar

- ¿Considero la adoración como un evento dominical o como un estilo de vida las 24 horas del día, los 7 días de la semana?
- ¿Cómo podría Dios estar llamándome a adorarlo a través del servicio o el sacrificio esta semana?
- ¿Qué barreras (orgullo, ajetreo, distracciones) me impiden adorar con todo mi corazón?

Aunque este es el final del artículo, he decidido añadir algo más aquí. El estudio de las palabras no es fácil de leer, pero vale la pena tenerlo en cuenta. Incluye la definición de Strong de palabras griegas y hebreas y los diferentes lugares en los que se utilizan.

#### Estudio de palabras

Éxodo 3:12 Y Él dijo: «Ciertamente yo estaré contigo, y esto será la señal para ti de que yo te he enviado: cuando hayas sacado al pueblo de Egipto, <u>adorarás a Dios en este monte</u>».

Adorar aquí es el número 5647 de Strong

## **5647** `abad (aw-bad');

raíz primitiva; trabajar (en cualquier sentido); por implicación, <u>servir, labrar</u>, (causativamente) esclavizar, etc.:

KJV: ser, mantener en esclavitud, ser siervos, <u>servicio de esclavos</u>, obligar, hacer, vestir, oír, ejecutar, + labrador, guardar, trabajar (-ador, llevar a cabo, (hacer que, obligar a) servir (-arse a sí mismo), (ser, convertirse en) siervo (-s), <u>hacer (usar) servicio</u>, <u>labrar (-ador)</u>, transgredir [del margen], (establecer un) <u>trabajo</u>, <u>ser trabajado</u>, <u>adorador</u>,

#### Rom 12:1-2

- Por lo tanto, hermanos, les ruego por la misericordia de Dios que se presenten ustedes mismos como sacrificio vivo, santo y agradable a Dios, que es su **culto** espiritual.
- No os conforméis a este mundo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.

Heb 9:1 Ahora bien, incluso el primer pacto tenía normas para **el culto** divino y el santuario terrenal.

Heb 9:6 Ahora bien, una vez preparadas estas cosas, los sacerdotes entran continuamente en el tabernáculo exterior, donde realizan el **culto** divino.

La palabra «culto» en Romanos 12:1, Hebreos 9:1 y 9:6 proviene del número 2999 del diccionario Strong.

2999 latreia (lat-ri'-ah);

del 3000; ministerio o Dios, es decir, adoración:

Mateo 4:10

10 Entonces Jesús le dijo: «¡Vete, Satanás! Porque está escrito: "**Adorarás** al Señor tu Dios y a él solo **servirás**"». (NAS)

Adorar aquí es Strongs #4352, servir aquí es Strongs # 3000

4352 proskuneo (pros-koo-neh'-o);

del 4314 y un probable derivado del 2965 (que significa besar, como un perro que lame la mano de su amo); adular o agacharse, es decir (literal o figurativamente) postrarse en homenaje (reverenciar, adorar):

KJV: adorar.

4352 también se utiliza en Mt. 14:33, donde los discípulos le adoraron

3000 latreuo (lat-ryoo'-o);

de latris (un sirviente contratado); ministrar (a Dios), es decir, rendir homenaje religioso: <u>KJV: servir</u>, **hacer el servicio, adorar (-per).** 

Job 1:8 Y el Señor dijo a Satanás: «¿Has considerado a mi **siervo** Job? Porque no hay nadie como él en la tierra, un hombre íntegro y recto

La palabra «siervo» aquí proviene de Strongs # 5650

**5650** `ebed (eh'-bed);

del 5647; un siervo:

KJV: esclavitud, siervo, siervo (hombre).

Me parece interesante que <u>siervo esclavo</u> forme parte de la definición de adoración en la palabra de Strong n.º 5647, traducida como «adoración» en Éxodo 3:12, utilizada anteriormente.

Job 1:20-22

20 Entonces Job se levantó, rasgó su manto, se afeitó la cabeza, se postró en tierra y adoró.

- Y dijo: «Desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo volveré allá. El Señor dio y el Señor quitó. Bendito sea el nombre del Señor».
- 22 En todo esto, Job no pecó ni culpó a Dios.

La palabra «adoró» aquí es la palabra de Strong n.º 7812

#### 7812 shachah (shaw-khaw');

raíz primitiva; deprimir, es decir, postrarse (especialmente reflexivo, en <u>homenaje a la realeza o</u> a Dios):

KJV: inclinarse, agacharse, postrarse (en el suelo), suplicar humildemente, hacer reverencia, inclinarse, adorar.

------

#### Filipenses 3:3-4

Porque nosotros somos la verdadera circuncisión, los que <u>adoramos</u> en el <u>Espíritu</u> de Dios y nos gloriamos en Cristo Jesús, y no confiamos en la carne.

3000 latreuo (lat-ryoo'-o);

de latris (un sirviente contratado); servir (a Dios), es decir, rendir homenaje religioso: KJV: **servir**, **hacer el servicio**, **adorar** (-per).

Cada una de las siguientes escrituras con la palabra <u>en negrita y subrayada</u> traducida como servir, adorar, adorado, adorador, adoradores provienen de la misma palabra griega Strong # 3000

Definición de Strong

3000 latreuo (lat-ryoo'-o);

de latris (sirviente contratado); ministrar (a Dios), <u>es decir, rendir homenaje religioso</u>: KJV: **servir,** hacer el servicio, **adorar** (-per).

Diccionario expositivo de palabras bíblicas de Vine

ADORAR (VERBO Y SUSTANTIVO), ADORACIÓN

latreuo ^ 3000^, «servir, prestar servicio religioso u homenaje», se traduce como «adorar» en <Fil. 3:3&gt;, «(los que) adoran (por el Espíritu de Dios)», RV, KJV, «(los que) adoran (a Dios en espíritu)»; la RV lo traduce como «servir» (para KJV, «adorar») en &lt;Hechos 7:42; 24:14&gt;; KJV y RV, «(los) adoradores» en &lt;Heb. 10:2&gt;, participio presente, lit., «(los que) adoran». Véase SERVIR.

Rom 1:9 Porque Dios, a quien <u>sirvo</u> en mi espíritu con la predicación del evangelio de su Hijo, es testigo de cómo sin cesar hago mención de vosotros,

Rom 1:25

Porque cambiaron la verdad de Dios por la mentira, y <u>honraron</u> y dieron culto a las cosas creadas, en lugar de al Creador, que es bendito por los siglos. Amén.

#### Filipenses 3:3

Porque nosotros somos la verdadera circuncisión, los que **adoramos** en el Espíritu de Dios y nos gloriamos en Cristo Jesús, y no confiamos en la carne.

#### 2 Timoteo 1:3

Doy gracias a Dios, a quien <u>sirvo</u> con limpia conciencia, como lo hicieron mis antepasados, recordándote en mis oraciones noche y día.

#### Heb 9:9

que es símbolo de los tiempos presentes. Por eso se ofrecen dones y sacrificios que no pueden perfeccionar la conciencia **del que los ofrece**.

#### Heb 9:14

¿Cuánto más la sangre de Cristo, quien a través del Espíritu eterno se ofreció a sí mismo sin mancha a Dios, limpiará vuestra conciencia de obras muertas para <u>servir</u> al Dios vivo?

#### Heb 10:2

De lo contrario, ¿no habrían dejado de ofrecerse, ya que los <u>adoradores,</u> una vez purificados, ya no tendrían conciencia de sus pecados?

#### Algunas escrituras relacionadas para tu consideración.

#### Sal 69:30-31

- 30 <u>Alabaré el nombre de Dios con cánticos</u>, y <u>lo ensalzaré con acción de gracias</u>.
- 31 Y esto será más agradable al Señor que un buey {o} un novillo con cuernos y pezuñas.

#### Juan 14:15-17

- 15 «Si me amáis, guardaréis mis mandamientos.
- 46 «Y yo rogaré al Padre, y él os dará otro Consolador, para que esté con vosotros para siempre.
- que es el Espíritu de verdad, al cual el mundo no puede recibir, porque no lo ve ni lo conoce; pero vosotros lo conocéis, porque mora con vosotros y estará en vosotros.

#### Heb 13:15-16

- Por medio de él, ofrezcamos continuamente <u>a Dios un sacrificio de alabanza</u>, es decir, el fruto de labios que confiesan su nombre.
- 16 Y no olvidéis hacer el bien y compartir, porque con tales sacrificios Dios se complace.

#### 1 Pedro 2:5

También vosotros, como piedras vivas, estáis siendo edificados como casa espiritual para ser un sacerdocio santo, <u>a fin de ofrecer sacrificios espirituales</u> aceptables a Dios por medio de Jesucristo.

## Santiago 1:27

Esta es la religión pura y sin mancha delante de Dios nuestro Padre: visitar a los huérfanos y a las viudas en sus tribulaciones, y mantenerse sin mancha del mundo.